
MEDIO:        EL FINANCIERO-BLOOMBERG TV 
NOTICIERO: NOTICIAS CON SUSANA SAENZ  
FECHA:        23/NOVIEMBRE/2016  

 

 
Estados Unidos está en la segunda categoría más alta que hay 

 
 

SUSANA SAENZ: Y esta mañana se llevó a cabo el Foro para Entender a México, Political 
Intelligence Summit, organizado por El Financiero Bloomberg en colaboración con 
Integralia. 
 
En el evento se discutieron varios temas como la política exterior, la economía, la 
gobernabilidad regional en México y hubo una mesa de políticos. En el panel de economía 
mi compañero Victor Piz destacó que la deuda del país es uno4 de los factores de mayor 
atención de las calificadoras y representa 50 por ciento del PIB, hace unos años era del 25 
por ciento y pues es una de las recomendaciones que hace al respecto el Fondo Monetario 
Internacional. 
 
VICTOR PIZ: El (inaudible) por ciento de la deuda total está denominada en dólares, el resto 
está en pesos, anteriormente la proporción era distinta. Lo que pasa que el tema de la 
deuda es muy complicado y es uno de los factores de mayor atención de las calificadoras. Si 
tomamos la deuda total, representa el 50 por ciento del PIB, o sea, los pasivos totales del 
sector público, pero ha venido creciendo de manera importante, hace unos años era del 25 
por ciento, prácticamente esta proporción se ha duplicado.  
 
SUSANA SAENZ: Por su parte el director ejecutivo y líder de Calificaciones Soberanas de 
Standard and Poor's, Roberto Sifón, declaró que el reporte de las calificadoras para Estados 
Unidos está por encima de los demás países que tienen un buen desempeño. 
 
ROBERTO SIFON AREVALO: Para empezar, la calificación de Estados Unidos está no sólo con 
grado de inversión sino está en la segunda categoría más alta que hay, tenemos AA+ con 
una perspectiva estable. De hecho fue afirmada menos de 24 horas después de que estaba 
el resultado de la elección.  
 
Es un contexto bastante más complicado la conversación porque no es tan sencillo como 
subir o bajar los impuestos o fortalecer o no fortalecer la deuda, el nivel de 
endeudamiento, etcétera.  
 
Para darte un ejemplo de a qué me quiero referir, si uno mira o estudia cualquier libro de 
macroeconomía le va a decir que en general cuando uno es el epicentro de una crisis, la 
principal consecuencia es que los inversores se asustan, salen, su moneda se deprecia.  


